
平成２４年９月定例会一般質問通告書 

 

 

質問順 質 問 議 員 質    問    件    名 

１ 荻原かほり 

 

１ 地震総合防災訓練について 

① 地震総合防災訓練の結果から町全体の評価とさらに

力を注がなければならない点は 

 

② 福祉訓練の今後の取り組みについて 

 

 

２ 学童クラブについて 

① 環境整備の充実を 

 

 

３ 元気センター南部の利用について 

① 利用者の個人情報に配慮を 

 

② 定期的に健康運動指導士の見守り指導も必要では 

 

 

４ 元気はつらつ箕輪大先輩事業について 

① 長寿クラブ加入者の進捗と元気ポイント還元の対 

策は 

② 基金積み立ての現状と今後について 

 

 

５ 町で管理すべき駐車場の整備について 

① 舗装面の老朽箇所の整備について 



 

 

２ 大槻 金吾 

 

１ セーフコミュニティについて 

① 県道小河内松島停車場線と町道 143 号線交差点地域

の交通安全について 

② 精神保健事業での｢こころの健康に関する相談先案内

カード｣について 

③ AED設置場所に AED使用要旨を載せたポスターまたは

チラシを 

④ 県道へ移管したもみじ湖への道路左側溝に蓋を 

⑤ セーフコミュニティのポロシャツの注文を町民の皆

さんからも 

⑥ 交通安全への意識向上を 

 

２ 沢区から出されている要望書について 

① 町の健康ゾーンとされる、ながた荘、ながた自然公園

に隣接して立地している山林の売却問題について 

 

３ 不活化ポリオワクチンについて 

① ワクチン接種対象者の内、現在何％の子どもが接種し

ているか 

② 生ワクチンと不活化ワクチンの接種回数が違うが対

策は 

③ 接種は集団接種で行うのか 

④ 新型インフルエンザの時ワクチンが不足したがポリ

オについてはどうか 

⑤ おたふく風邪や水痘等自費で受けなければならない

ワクチン接種を進めるための啓発促進は 

 

４ 農産物加工所等の運営について 

① パン製造の工場が 8月末でやめたが経緯は 

② 加工所への行政支援が必要では 

③ 交流センター「ぷらプラ」の利用状況は 

④ トイレ開放について 

⑤ 環境整備について 

 

５ 運動場の排水対策について 

① 上古田運動場 

② 番場原第１運動場 



 

 

３ 入杉百合子 

 

１ 安心安全なまちづくりについて 

① ツキノワグマの対策について 

 

② 水道施設におけるクリプトスポリジウムについて 

 

③ 部活動における中学生の安全確保は 

 

 

２ 市街地活性化について 

① みのわ生鮮食品館閉店後の対策について 

 

② みのわ祭りの今後は 

 

 

３ 保健福祉、教育行政について 

① 保育園における猛暑対策について 

 

② 中学校の読育の現状と補助教員導入による現状と成

果について 

 

 

４ 環境行政について 

① 省エネルギー教育事業における各校特色ある事業の

進捗状況は 

 

② ごみ収集ステーションの設置場所について 

 

 

５ 防災訓練について 

① ９月１日実施に即した福祉防災訓練の成果は 



 

 

４ 下原甲子人 

 

１ 10の約束展開と実績 

① 23年度総合評価と 10の約束満足度は 

「行財政改革継続進捗状況と問題点は」 

人材育成、目標管理、人事評価制度、公共･農集会計

の健全化、財政調整基金 

 

 

２ 滞納税額と不納欠損額 

① 金額と年次別の推移(町民、固定、健康) 

② 取り組み施策とその効果と実績 

③ 今後の諸回収策と効果予測や目標金額は 

 

 

３ 委託料の現状と今後 

① 委託内容と委託先の選定方法は 

② 見直しシステムを確立すべきでは 

③ 地場産業への委託拡大とその施策、検討 

 

 

４ 留美庵と加工所等の経営状況と今後 

① 留美庵訴訟経緯と内容説明の考えは 

② 加工所経営と周辺施設の現状と今後（ぷらプラ・グリ

ーンツー政策現状） 

 

 

５ 新たな農地・水保全管理支払交付金の活用 

① 内容と活用状況について 

② 活用すべき記と考えるが町の対応は 

 

 

６ ふるさと納税・ふるさと大使の現状と今後 

① ふるさと納税額の 23年度総額は 

② ふるさと大使の活動状況と今後は 

③ 両者へ町の公開請求権対応について(当町の公開請求

権の現状は？) 



 

 

５ 武村 俊身 

 

１ 一般行政 

① H23年度行財政決算総括について 

1) 執行総括評価は 

2) 財政調整基金について 

3) 一般職員(特命)任期付職員対応 

 

２ 高齢者福祉 

① 元気はつらつ箕輪の大先輩事業 

1) 利用状況について 

2) 基金提供者の状況と主な活用内容 

3) 基金設置があることを知らない人が多いが 

 

３ 保健衛生 

① ポリオ予防接種について 

1) 0～7歳半までの町該当者数は 

2) 町生ワクチン 2回、1回接種していない子供の数と 

％は 

3) 生ワクチン 1回接種してある子供の対応は 

4) 生ワクチンと不活化ワクチンの金額の比較は(1 人

当り) 

5) 生ワクチンに比べ不活化ワクチンの金額は 15 倍く

らいといわれているが接種金額は町ではどのように

考えているか 

6) 次年度不活化ワクチン接種の該当者数と総金額は 

 

４ 安心･安全のまちづくり 

① セーフコミュニティ事業の取り組み 

1) ＰＲ方法は 

2) 提案 

 

５ 環境整備対策 

① 町環境又危険箇所復旧整備対策の考えは 

1) 中樽線災害復旧は、木製ガード崩落対応 

2) 萱野高原水芭蕉他山野草食害について 

3) 松食い虫発生状況と対応策 

4) ふるさと林道維持管理について、間伐機設置、腐食

化、入口等注意標識設置 



 

 

６ 浦野 正雄 

 

１ 平成 23年度決算について 

① 不納欠損処分額が大幅に増えた原因は 

 

② 中部小学校体育館改築工事において 1 億円近い予算

残が生じた原因は 

 

 

２ 住居表示の変更について 

① 過去における検討結果は 

 

② 現在の大字表示を区名表示に変更できないか 

 

 

３ みのわ祭りの開催結果について 

① 今年の参加人員及び前回との比較は 

 

② 開催場所に対する参加者の感想･意見は 

 

 

４ アレチウリ対策について 

① 町内における被害状況は 

 

② 一斉駆除による効果は 

 

③ 一斉駆除に対する区ごとの温度差解消と民有地に対

する指導を 

 

 

５ 児童公園の遊具について 

① 垣外児童公園の遊具を撤去した理由は 

 

② 今後の設置計画は 

 

③ 保守点検の確実な実施を 



 

 

７ 松本 五郎 

 

１ 子育て支援について 

① 子供の医療費 18歳まで負担の軽減について 

 

② レセプトにかかる受給者負担金の軽減について 

 

 

２ 農政対策について 

① 耕作放棄地の実態と今後の対策について 

 

 

３ 長田の山林について 

① 辰野与地線沿いの長田地籍の山林に売り地の看板が

出ているが町での見解は 

 

 

４ 道路対策について 

① 西天竜の管理道が長年整備されていない、町で整備で

きないか 

 

 

５ 環境政策について 

① 資源プラスチック収集日の月 2回の収集を週 1回に 

 

② ごみ収集場所の選定は何を基準に決めているか 



 

 

８ 小島 常男 

 

１ 中央自動車道箕輪バス停駐車場について 

① 実態の調査は 

② 違法な路上駐車対策 

③ 町民が安心して安全利用対策 

 

 

２ 森林、林産業の活性化で循環型社会を 

① 町の所有森林面積と森林整備の現状 

② 公共施設に木材利用の促進の考えは 

③ 木造住宅の奨励策を 

 

 

３ 地震総合防災訓練について 

① 各区の訓練の状況の把握は 

② 区と町の防災計画の整合 

③ 各区の訓練計画と協力体制 

 

 

４ 町の情報公開について 

① 町の情報公開の範囲 

② 求められる情報公開 

③ 信頼される開かれた町に 

 

 

５ 西駒ケ岳遭難 100年事業 

① 町の記念事業の考え 

② 学校記念事業の考え 

③ 西駒山荘の建て替えの協力 

④ 風化させない約束(100 年記念碑) 

 

 

６ 都会との交流と町のＰＲは(観光、定住) 

① 都会の子供との交流(江戸川区･千葉市小学生) 

② 東京箕輪会 

③ 中京箕輪会 

④ ふるさと大使 

⑤ その他の交流 



 

 

９ 唐澤 千洋 

 

１ 一般行政 

① 平成 23年度決算について 

1) 研修は県職員が通年 5 人以上おり、少数精鋭体制の

中での業務に影響はないか 

2) 小学生の言語教育で卒業時には外国人と日常会話

できる水準への期待は 

3) 長寿クラブの新名称は 

4) 特例作物や振興果樹の生産拡大の成果は 

5) 保育園における視力検査の結果について 

 

 

２ 水資源対策 

① 水源林等の公有地化について 

 

② 水道水源保護地域の固定資産税減免措置の考えは 

 

 

３ 道路財源の確保について 

① 24年度一般会計補正予算(6号)に見る道路維持費、道

路橋梁新設改良費補正による主要整備箇所及び事業量

は 

 

② 道路整備財源の確保を 

 

 

４ 公文書の保存と町史編纂について 

① 公文書保存の在り方について 

 

② 町史続編の編纂について 



 

 

１０ 釜屋 美春 

 

１ 子育て支援・教育行政 

① 子供のアレルギーについて 

1) 保育園、学校においてアレルギー疾患を持つ子供の

人数は 

2) 過去にアレルギーショック等の緊急事例は 

3) エピペン所持の子供の人数は 

4) 保育園、学校給食の現状 

5) 「保育園におけるアレルギー対応ガイドライン｣に

ついて保育関係者の研修は 

 

 

２ 保健･福祉行政 

① 歯科ドック事業拡充について 

1) 検診内容 

2) 妊婦検診に歯科ドックの導入を 

 

② 緊急医療情報キットについて 

1) 利用状況 

2) ｢災害･緊急時安心カード(仮称)｣作成を 

 

 

３ 防災対策 

① 防災訓練について 

1) 過去 3年の参加者の推移 

2) 防災訓練時に非常持ち出し用袋の持参を推進す 

べき 

3) 防災訓練と青色パトロール隊の位置付けについて 

 

② 防災士養成の今後について 

 

 

４ 一般行政 

① 一般質問の再放送に誰もが見やすい文字テロップの

導入を 



 

 

１１ 向山 章 

 

１ 行政一般 

① 「全国農魚新聞｣の取り扱いについての不祥事につ 

いて 

1) 購読料の未納が 2 年余りに渡っている(会計年度独

立の原則) 

・ 現金を担当者個人が預かっていた？ 

・ 県の事務局が 2年も立て替えていた？ 

・ 担当者の事務が一時的に増加したというが 

2) 購読者など全員に納得してもらえたのか、その実態 

3) このような不祥事が 2 年余りにわたっている。関係

者などの最高責任者である町長は責任を取りますか、

また謝罪？ 

 

２ 教育 

① 学校などでの｢いじめ｣を無くすための対策 

② 文科省の調査とその対応、教育委員会としての所見 

 

３ 再生エネルギー施策 

① 再生エネルギーの構築の考え 

 

４ 園児の入園状況 

① 保育園児の入園の実態、未満児の増加の対応 

 

５ 区などへの未加入世帯の対応 

① 区、常会への未加入世帯が増加している。現在ほど絆

と連帯が重視されている、加入対策 

 

６ 通学路の安全対策 

① 通学道路の安全確保その実態、防犯灯など 

 

７ 監査の指摘対応 

① 今回の監査委員の決算審査の指摘対応 



 

 

１２ 平出 政敏 

 

１ 平成 23年度決算関係 

① 町民との 10の約束推進 

1) 執行状況と評価 

2) 今後の取り組み 

 

② 税の徴収について 

1) 未納金、不納欠損の実態 

2) 取り組みの対応、実態、評価 

3) 課題と今後の取り組み対応 

 

２ 地域総合活性化交付金について 

① 平成 23年度を含めた総括 

1) 交付総額と詳細実績(区) 

2) 事業評価(町)と満足度(各区等) 

3) 実績(実態)と今後の維持管理対応 

 

３ 行財政の長期的な課題、展望 

① 社会的人口減少における町の課題 

1) 住人口の現状維持対策 

2) 保育園統合や学校通学区の見直し 

3) 現状の 15区体制の見直し検討 

 

② 中心市街地活性化の取り組み 

1) 図書館建設を含めた総合的開発 

2) ながた公園周辺の充実 

周辺の山林売却情報の受け止めは 

3) グリーンツーリズム推進における留美庵問題 

 

４ 保育園･学校教育 

① 防災･いじめ対策について 

1) 実態と取り組み 

2) 課題と対応 

 

５ 住民満足度調査 

① 実施の方法や目的、活用の明確化 



 

 

１３ 岡田建二朗 

 

１ 防災施策について 

① 防災訓練の総括と今後の課題について 

② 防災機器の取り扱いについて 

 

２ 福祉施策について 

① 聴覚障がい者数の推移は 

② 役場窓口に時期ループの設置を 

 

３ 交通弱者対策について 

① 巡回バスの利用状況と課題について 

② 福祉タクシーの利用について 

 

４ 交通安全対策について 

① 交通安全協会の活動について 

② 財政力の小さい分会に支援を 

 

５ 健康保険制度について 

① 国保特別会計の評価は 

② 資格者証交付の実態と課題は 

③ 他会計からの繰り入れで国保料の引き下げを 

 

６ 農業振興について 

① 「のうさんぶつかこうじょ」「にこりこ」等の地元農

家の利用状況と今後の課題 

 

７ 森林環境整備について 

① 林縁部での熊対策と課題は 



 

 

１４ 木村 英雄 

 

１ 平成 23年度決算について 

① 23年度決算について 

1) 積極予算の総体評価について 

 

２ セーフコミュニティ安全安心のまちづくりについて 

① 防災訓練について 

1) 防災訓練の参加人員について 

2) 反省点と今後の課題について 

3) シェイクアウト訓練(自主参加型一斉訓練)につ 

いて 

 

② セーフコミュニティについて 

1) 出前講座について 

2) セーフコミュニティ活動の情報発信について 

 

③ 新型インフルエンザについて 

1) 市町村行動計画について 

・ 現行の行動計画との関係 

・ 新たに規定される事項 

・ 策定スケジュール 

2) 対策本部の組織及び構成員について 

 

④ 学校の防災教育について 

1) 防災教育の現状について 

2) 今後の防災教育について 

 

⑤ 小中学生の安全点検について 

1) 危険箇所の現状について 

2) 安全点検を行っての感想 

3) 今後の対策について 

 

３ 公営企業について 

① 公営企業への新会計基準導入について 

1) 新会計基準導入の影響について 

2) 新基準導入に向けてのシミュレーション実施につ 

いて 


